



PN  
UD

Al servicio  
de las personas  
y las naciones

Genera IGUALDAD



## Gestión del Riesgo de Desastres y Género

En el siguiente boletín, podrá conocer el trabajo del PNUD en términos de Gestión del Riesgo de Desastres y Género en América Latina y el Caribe. Durante su lectura, beneficiarán de la visión de 2 expertos sobre la temática: Ignacio Pérez González, Jefe de Relaciones Internacionales del Gobierno de Sancti Spíritus, Coordinador del proyecto FORSAT en la provincia en Cuba y de Yvonne Helle, Directora de la Oficina de País de PNUD Haití.

### Noticias desde la región



## Género, Gestión del Desastre y Cambio Climático

Por Janire

Zulaika

La gestión del riesgo del cambio climático está adquiriendo una nueva urgencia para los hacedores de políticas públicas, así como para aquellos en primera línea a nivel comunitario. Las conexiones entre el cambio climático y el aumento en la incidencia de los

huracanes, las sequías, las inundaciones masivas, los fenómenos destructivos similares y las consiguientes pérdidas humanas y materiales se tornan ahora más evidentes.

[Leer más »](#)



## Irma: el huracán de la desigualdad

*Por*

*Oxfam*

Han sido unos días frenéticos, y todavía seguimos las consecuencias del Irma en Estados Unidos porque las víctimas no tienen pasaporte color u origen, son víctimas por igual. Pero tienen algo en común en América Latina y también en el resto del mundo: las personas más vulnerables a los desastres naturales son las que más sufren pobreza. Es el caso de Estados Unidos, como de México, Haití o República Dominicana. Lo vemos con cada terremoto, con cada huracán o con cada sequía.

[Leer más »](#)



PNUD contribuye a poner la agenda de género sobre la mesa en el XII Congreso de

## Municipalistas de la UIM

Del 24 al 28 de septiembre, en la ciudad de Manizales, Colombia se ha celebrado el XII Congreso Iberoamericano de Municipalistas, organizado por la UIM. Eugenia Piza Lopez, Directora Regional del Programa de Género para América Latina y El Caribe del PNUD participó como miembro del Comité Académico, como conferencista en la Plenaria de Prosperidad y Personas y como panelista en el taller “El Desarrollo Económico Local desde el enfoque de Género: Desafíos en el Marco de los ODS”. Su objetivo, empujar y abogar por una agenda de desarrollo local sensible al género, que empodere a las mujeres y que contribuya a cerrar las brechas de género desde la participación política hasta el desarrollo económico y social a nivel local.

[Leer más »](#)



## 1era Convocatoria Regional A Las Buenas Prácticas Sobre Igualdad De Género Y Empoderamiento Económico De Las Mujeres A Nivel Local.

Se firma convenio de cooperación interinstitucional entre el PNUD, organismos regionales y globales para la creación de consorcio DELGEN– Desarrollo Económico Local y Género. El consorcio DELGEN lanza la 1era Convocatoria Regional de las Buenas Prácticas Locales sobre Igualdad de Género y Empoderamiento económico de las mujeres. El PNUD con el consorcio DELGEN lanza nueva iniciativa para empoderar a las mujeres en el desarrollo económico local y transversalizar la perspectiva de género en las estrategias territoriales. DELGEN está comprometido en favorecer un desarrollo local más incluyente que asegure el empoderamiento de las mujeres y la igualdad de género.

[Leer más »](#)



## Igualdad de Oportunidades en los equipos de Primera Respuesta

Por *PNUD* *Bolivia* y *Cooperación Suiza* en *Bolivia*

El proyecto BOL/87369 “Fortalecimiento de la Primera Aespuesta y Atención a Emergencias en Bolicia para un mejor servicio a la probación”, se implementa desde el 2014 por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo(PNUD) con el apoyo de la Cooperación Suiza en Bolivia.

[Leer más »](#)



# La Gestión del Riesgo de Desastres y la Mujer en el Perú

Por

PNUD

PERÚ

El Fenómeno El Niño Costero agudizó problemas que, incluso en tiempos de calma, nos urge trabajar y dilató las brechas de pobreza y desigualdad en que vivimos todos los días. El tema de género durante la Gestión del Riesgo de Desastre ha sido transversal a todas las demás problemáticas y como oficina hemos visto la necesidad de tratarlo de acuerdo nuestro compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030.

[Leer más »](#)



## Cacao, fuente de vida en Guatemala

Por

Climate

Adaptation

UNDP

Comunidades en Guatemala mejoran sus medios de vida y refuerzan la resiliencia de los ecosistemas frente al cambio climático. El municipio de San Antonio Suchitepéquez fue uno de los mayores productores de cacao en Guatemala durante la primera mitad del siglo XX.

[Leer más »](#)



## La integración del Enfoque de Género en los Proyectos de Gestión del Riesgo de Desastres

Por *PNUD* *Cuba*

Cuba cuenta con un reconocido Sistema de la Defensa Civil que trabaja para la prevención de riesgos ante diferentes peligros y fenómenos extremos, donde la presencia de la mujer en sus instituciones y en alianza con la Federación de Mujeres Cubanas siempre ha sido un sello distintivo. En este contexto surge el proyecto FORSAT. En ese proyecto se involucran instituciones nacionales y los gobiernos territoriales de las provincias Villa Clara y Sancti Spiritus, entre ellos los municipios seleccionados, y era relevante que desde la propia formulación del proyecto se prestara atención al enfoque de género y se identificaran qué dimensiones de género y qué resultados trabajar en cuanto a la igualdad.

[Leer más »](#)



## La vulnerabilidad de las mujeres en los desastres

Por: *Almudena Montoliú García, Equipo GRD, PNUD Chile*

La experiencia de los últimos desastres en Chile demuestra que son las mujeres los pilares que mantienen organizadas a sus comunidades cuando estas se ven afectadas. Lamentablemente, esas capacidades muchas veces se ven mermadas con el paso del tiempo debido a la falta de reforzamiento por parte del Estado, o al desgaste emocional de dichas lideresas al tener que cumplir múltiples roles, lidiando al mismo tiempo con la desigualdad que ya traían consigo. La vinculación de la GRD con el enfoque de género se refiere, por lo tanto, a la necesidad de otorgar una voz, una opinión, o lo que es lo mismo, reconocer su derecho a tener oportunidades equivalentes de acceso y de protección, sea cual sea el contexto en el que se encuentren.

[Leer más »](#)



## Gender to be fully mainstreamed in two projects on Disaster Risk Reduction and Management

Por *PNUD* *Guyana*

The United Nations Development Programme (UNDP) and the Food and Agriculture Organization of the United Nations (FAO) teamed up to host a workshop on 4th and 5th August, 2017 to validate the draft Gender Strategy that will be incorporated in the implementation of two existing projects and another project in the pipeline.

[Leer más »](#)



## María Pérez: el rostro de los desastres más allá de los daños materiales

Por *PNUD* *República Dominicana*

Tenemos la idea de que reparar calles, viviendas, y restaurar servicios básicos en las localidades es suficiente para que las comunidades superen los estragos causados por fenómenos naturales como inundaciones, deslizamientos, entre otros. Las inundaciones ocurridas entre octubre y noviembre de 2016 en la provincia de Monte Cristi -al Noroeste de República Dominicana- son un buen ejemplo para ilustrar que se necesitan más acciones que las mencionadas...

[Leer más »](#)



## Foco en las Mujeres para la reducción de riesgos y aumentar la

## resiliencia de los habitantes de Haití

Por *PNUD* *Haiti*

En el contexto del cambio climático y de los desastres recurrentes, las mujeres y las niñas están muchas veces consideradas como personas vulnerables – un término sinónimo de debilidad y de impotencia. La realidad muestra que las mujeres y las niñas se enfrentan en muchas ocasiones a desigualdades sociales, políticas y económicas, particularmente en las sociedades patriarcales, en las cuales sus capacidades y contribuciones no están consideradas de igual manera que las de los hombres y niños. En situación de crisis, estas desigualdades se amplifican, aumentando los riesgos para las mujeres y las niñas.

[Leer más »](#)



## PNUD Venezuela y Viceministerio de Gestión de Riesgos organizan seminario sobre buenas prácticas en Gestión de Riesgos y Amenaza Sísmica

Por *PNUD* *Venezuela*

El Ministerio del Poder Popular para Relaciones Interiores, Justicia y Paz (MPPRIJP) y el Viceministerio para la Gestión de Riesgo y Protección Civil (VGRPC) con el apoyo del PNUD en Venezuela, organizaron el seminario internacional: Políticas en Seguridad Ciudadana, Gestión de Riesgo, Cambio Climático y Amenaza Sísmica. Este seminario fue realizado para generar conocimiento, debatir ideas y compartir experiencias y buenas prácticas nacionales y regionales sobre la Gestión de Riesgos...

[Leer más »](#)

Entre vistas



## La transversalización de Género en los Proyectos de Prevención de Riesgos en Cuba, Ignacio Pérez González

El impacto del huracán Irma en Cuba fue enorme, como lo fueron otros desastres naturales en Cuba. Cientos de casas fueron afectadas, millones de personas fueron desplazadas y evacuadas. Frente a estos desastres, PNUD Cuba tienen proyectos de gestión del riesgo de desastres que permitan reaccionar y ayudar a las poblaciones rápidamente.

[Leer más »](#)



## The integration of a gender perspective in recovery strategies in Haiti, Yvonne Helle

Located on the path of cyclones and installed on an unstable seismic fault, Haiti is not immune to new natural disasters. Haiti is one of the countries in the world that has the highest risk index of natural disasters. This is why the need for disaster risk management is always more and more important in a country suffering from repeated natural disasters.

[Leer más »](#)

Novedades



## Inicia la distribución de kits de dignidad para mujeres y niñas en Barbuda afectadas por los huracanes Irma y José

*Por*

*ONU*

*Mujeres*

ONU Mujeres y el UNFPA dieron inicio a la distribución de “kits de dignidad”, que contienen productos de salud e higiene personal, a mujeres y niñas desplazadas de la isla caribeña de Barbuda, al momento de su llegada a Antigua luego de huir al huracán Irma. El huracán catastrófico ha desplazado la totalidad de la población de Barbuda, una pequeña isla en el este caribeño, a la isla hermana de Antigua. De las 1413 personas evacuadas, más de 600 —en gran medida mujeres y niñas con necesidades únicas y a menudo ignoradas, tales como acceso a productos sanitarios y de higiene— se encuentran en refugios temporales.

[Leer más »](#)



## Climate Resilient Women

Por [Climate](#) [Adaptation](#) [UNDP](#)

Women will play an essential role in achieving the Sustainable Development Goals, protecting our planet's natural resources, and building a climate-resilient future for generations to come, according to case studies and analysis presented in a new Gender Impact website from the United Nations Development Programme (UNDP).

[Leer más »](#)



Oxfam ya está trabajando para ayudar a la población cubana afectada por el huracán Irma, especialmente a mujeres y niñas

El huracán que más fuerte ha golpeado la isla de su historia reciente, mató a diez personas y causó daños en 13 de las 15 provincias cubanas. Oxfam ha recorrido las zonas más afectadas, encontrando viviendas derruidas, campos de cultivo inundados, carreteras bloqueadas y un colapso de los sistemas de suministro de electricidad y agua.

[Leer más »](#)

## Centro de Recursos

**Catálogo de herramientas**  
Incorporando la perspectiva de igualdad de género en la gestión del riesgo de desastres y adaptación al cambio climático

El Bureau Regional para América Latina y el Caribe a través de su Área de Práctica de Género del Centro Regional de PNUD, tiene como una de sus líneas de trabajo la transversalización del enfoque de género en los temas de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD), Adaptación al Cambio Climático (ACC) y Resiliencia. Esta tarea es llevada a cabo en estrecha asociación con los Centros de Investigación de Crisis y Recuperación, y Energía y Movilidad de PNUD.

Nuestra contribución se centra en la prestación de servicios de asesoramiento técnico a gobiernos, organizaciones no gubernamentales, instituciones regionales y OPIAs de PNUD para desarrollar capacidades en la práctica, partiendo de sus propias experiencias y necesidades. Con este propósito, hemos producido herramientas y productos adaptados a diversos públicos que ahora incluimos en este catálogo. Además de muchos grupos beneficiarios, hemos incluido otros grupos que nos parecen muy relevantes en la materia, y que fueron producidos, entre otros, por el Buro de Investigación de Crisis y Recuperación (BCRI) de PNUD.

En este catálogo, presentamos herramientas innovadoras diseñadas desde una perspectiva de género para mejorar asistencia, que la elaboración de políticas públicas, sensibilizar, formar y desarrollar capacidades, formular e implementar proyectos, evaluar el riesgo, atender a la emergencia y la recuperación temprana, entre otros casos.

Medios: Audiovisual, Documento, Formación, Espacio virtual

**AMERICALATINA género**  
CENTRO REGIONAL DE PNUD

**PNUD**  
Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo

Médiateur à la Condition Féminine et aux Droits des Femmes (MCFDF)

**ÉVALUATION DES BESOINS POST CYCLONE MATHIEU SECTEUR TRANSVERSAL GENRE**

NOVEMBRE 2014

## Genera TV



[El Niño Costero pasó, Perú](#)



[El camino de Don Miguel y Doña Martha](#)



Primrose Barbuda



Wanda's Grill – Barbuda



Genero  
IGUALDAD

Copyright © 2017, All rights reserved.  
América Latina Genero

